

# JOURNÉE MONDIALE DES PAUVRES

17 novembre 2024



Société de Saint-Vincent de Paul  
GUIDE DE CAMPAGNE 2024

# TABLE DES MATIÈRES

---

<b>PRÉSENTATION DE LA CAMPAGNE .....</b>	<b>2</b>
<b>MODÈLES DE CAMPAGNE.....</b>	<b>5</b>
ACTIVITÉS EN PAROISSE .....	5
ACTIVITÉS EN MAGASIN OU DANS LA COMMUNAUTÉ.....	6
<b>TEXTE POUR INTERVENTION EN PAROISSE.....</b>	<b>7</b>
<b>TEXTE POUR FEUILLET PAROISSIAL .....</b>	<b>8</b>
<b>COMMUNIQUÉ DE PRESSE .....</b>	<b>9</b>

# PRÉSENTATION DE LA CAMPAGNE

---

La Société de Saint-Vincent de Paul (SSVP) fournit une aide matérielle, sous forme de denrées non périssables, vêtements, accessoires et meubles distribués à 350 000 personnes dans le besoin. La Société vient également en aide aux sans-abri, aux réfugiés et aux immigrants ainsi qu'aux communautés nordiques.

Cette année marque la huitième campagne nationale de la SSVP pour la Journée mondiale des pauvres (JMP).

Le thème cette année est « **La prière du pauvre s'élève jusqu'à Dieu** » (cf. *Siracide 21, 5*). Dans son message, le pape François<sup>1</sup> nous rappelle que l'action et la prise de parole sont nécessaires au nom de ceux qui sont dans le besoin et nous encourage à reconnaître les efforts de ceux qui s'impliquent dans ces activités :

*La Journée Mondiale des Pauvres est devenue un rendez-vous pour chaque communauté ecclésiale. C'est une opportunité pastorale à ne pas sous-estimer, car elle incite chaque croyant à écouter les prières des pauvres, à prendre conscience de leur présence et de leurs besoins. C'est une occasion propice pour mettre en œuvre des initiatives qui aident concrètement les pauvres, mais aussi pour reconnaître et soutenir les nombreux bénévoles qui se consacrent avec passion aux plus démunis. Nous devons remercier le Seigneur pour les personnes qui se rendent disponibles pour écouter et soutenir les plus pauvres. Ce sont des prêtres, des personnes consacrées et des laïcs qui, par leur témoignage, donnent une voix à la réponse de Dieu aux prières de ceux qui s'adressent à Lui. Le silence est donc rompu chaque fois qu'un frère dans le besoin est accueilli et embrassé.*

Le pape François exhorte chacun à suivre la mission vincentienne d'être *pèlerin de l'espérance*, et redoubler d'efforts envers les personnes dans le besoin :

*N'oublions pas de chérir « les petits détails de l'amour » (Exhort. ap. Gaudete et exultate, n. 145) : s'arrêter, s'approcher, donner une petite attention, un sourire, une caresse, une parole de réconfort... Ces gestes ne s'improvisent pas, mais exigent une fidélité quotidienne, souvent cachée et silencieuse, mais rendue forte par la prière.*

<https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/poveri/documents/20240613-messaggio-viii-giornatamondiale-poveri-2024.html>

Le Pape François conclut son message par la mission de la Société de Saint-Vincent de Paul:

Nous sommes appelés en toute circonstance à être *amis des pauvres*, en suivant les traces de Jésus qui, le premier, s'est montré solidaire des derniers.

Pour la SSVP, cet événement annuel représente une grande opportunité :

- Éduquer le public sur les besoins de ceux que nous aidons dans nos communautés.
- Augmenter la visibilité de la mission et des activités de la SSVP.
- Recruter de nouveaux Vincentiens, et
- Collecter des fonds et/ou des biens non périssables pour assurer la viabilité à long terme de nos bonnes œuvres en faveur de nos voisins dans le besoin.

Vous trouverez dans ce guide une description des outils mis à votre disposition de même que certains modèles de campagne pouvant être utilisés par votre conférence, magasin ou comptoir. Nous vous encourageons à les distribuer largement et à partager vos commentaires (récits, vidéos et/ou photos) sur vos activités à l'adresse [editor-editeur@ssvp.ca](mailto:editor-editeur@ssvp.ca).

Nous espérons qu'ils vous aideront dans vos efforts.

# OUTILS DE CAMPAGNE

---

L'équipe vous offre du matériel que vous pouvez utiliser tel quel ou adapter selon vos besoins.

Disponible avec ce guide :

- modèles de campagne, pour une conférence et pour un magasin/comptoir;
- texte pour intervention en paroisse;
- texte pour feuillet paroissial;
- communiqué de presse.

Disponibles électroniquement et distribuées avec ce guide :

- Affiche :
  - format lettre (8 ½" x 11")
  - format légal (8 ½" x 14")
  - format tabloïde (11" x 17")

En format PDF : à imprimer en y ajoutant vos coordonnées ou à commander au Conseil national, qui ajoutera vos coordonnées sur le document PDF et enverra le document à l'imprimeur de votre choix (nous conseillons Bureau en Gros / Staples).

- Présentation PowerPoint sur la campagne avec animation en boucle.

<https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/poveri/documents/20240613-messaggio-viii-giornatamondiale-poveri-2024.html>

# MODÈLES DE CAMPAGNE

---

Il est très important que chaque conférence et conseil adapte la campagne pour bien refléter les particularités locales. Voici deux modèles de base pour une campagne efficace.

## ACTIVITÉS EN PAROISSE

- Déterminer les actions à prendre dans la/les paroisse(s) :
  - Collecte de fonds (par enveloppe dans les bancs);
  - Collecte d'articles non périssables;
  - Établir un repas convivial pour expliquer les activités de la Société
- Coordonner avec le conseil particulier ou le conseil central une publicité dans les journaux ou à la radio;
- Fixer une rencontre avec le prêtre;
- Imprimer l'affiche de campagne (du Conseil national);
- Identifier les emplacements d'affichage de la campagne;
- Imprimer les enveloppes (pour collecte de fonds);
- Placer une annonce dans le feuillet paroissial;
- Prévoir une intervention lors des messes;
- Mettre les enveloppes dans les bancs et/ou ajouter des contenants pour recevoir les articles non périssables.

<https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/poveri/documents/20240613-messaggio-viii-giornatamondiale-poveri-2024.html>

## ACTIVITÉS EN MAGASIN OU DANS LA COMMUNAUTÉ

- Déterminer les actions à prendre dans le magasin :
  - Collecte de fonds;
  - Collecte de denrées non périssables;
  - Collecte porte à porte;
- Coordonner avec le conseil particulier ou le conseil central pour placer une annonce dans les journaux ou à la radio;
- Identifier les emplacements pour l’affiche de campagne;
- Imprimer l’affiche de campagne (du Conseil national);
- Promotion à proximité des caisses;
- Installez un ordinateur avec une présentation (PowerPoint en mode boucle);
- Avoir des documents correspondants (ou corrélatifs) à rapporter à la maison (dépliant, enveloppe de collecte, etc.).

<https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/poveri/documents/20240613-messaggio-viii-giornatamondiale-poveri-2024.html>

## TEXTE POUR INTERVENTION EN PAROISSE

---

Abbé \_\_\_\_\_, et chers amis. Je m'appelle \_\_\_\_\_. C'est une grande joie pour moi de pouvoir vous adresser la parole aujourd'hui au nom de la Société de Saint-Vincent de Paul, Conférence \_\_\_\_\_. Je tiens à remercier notre pasteur, \_\_\_\_\_, de m'offrir cette opportunité de m'adresser à vous, notre communauté de foi.

Dans sa lettre du 13 juin 2024, le pape François nous invite à célébrer la Journée mondiale des pauvres, le 33<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire. Cette année, nous célébrerons cette journée le 17 novembre. Le thème cette année est « **La prière du pauvre s'élève jusqu'à Dieu** » (cf. *Siracide 21, 5*).

Selon le gouvernement du Canada, près d'un canadien sur 10 vit sous le seuil de pauvreté. Depuis plus de 175 ans, grâce à la générosité des paroissiennes et paroissiens, la Société de Saint-Vincent de Paul distribue des paniers de Noël ou organise des repas communautaires. De tels gestes de solidarité aident ces personnes à sortir de leur isolement et leur permettent de vivre de très beaux moments de joie. En prenant le temps d'accueillir nos sœurs et nos frères en Jésus-Christ, non seulement nous donnons de la nourriture, mais nous partageons aussi d'égal à égal avec des humains.

À la Société de Saint-Vincent de Paul, nous avons pour tradition de ne pas juger et de servir les personnes avec amour, respect, justice et joie. Suite à l'appel du pape François, nous vous invitons à travailler avec les membres de la Société de Saint-Vincent de Paul locale pour donner un coup de main, en participant à notre guignolée ou à notre cueillette de denrées alimentaires. En cette période très occupée, nous avons toujours besoin de bénévoles et, bien sûr, une aide financière est toujours très appréciée. Vous pouvez faire un don à l'équipe de la Société de Saint-Vincent de Paul dans notre communauté ou en donnant directement à la Société de Saint-Vincent de Paul par le biais du site web national, à [www.ssvp.ca](http://www.ssvp.ca).

Merci de votre attention ! Et bon dimanche à toutes et à tous.

<https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/poveri/documents/20240613-messaggio-viii-giornatamondiale-poveri-2024.html>

## TEXTE POUR FEUILLET PAROISSIAL

---

Le 17 novembre, 33<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire, est la Journée mondiale des pauvres. La Société de Saint-Vincent de Paul vous invite à aider les plus démunis de la société. Nous vous encourageons à donner un coup de main en participant à notre guignolée ou à notre cueillette de denrées alimentaires. En cette période très occupée, nous avons toujours besoin de bénévoles et, bien sûr, une aide financière est toujours très appréciée. Vous pouvez faire un don à l'équipe de la Société de Saint-Vincent de Paul dans notre communauté ou en donnant directement à la Société de Saint-Vincent de Paul par le biais du site web, à <http://www.ssvp.ca/fr/faire-un-don>.

<https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/poveri/documents/20240613-messaggio-viii-giornatamondiale-poveri-2024.html>

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

---

À l'approche de la saison froide, les organismes de bienfaisance du Canada se préparent en vue de l'époque la plus occupée de l'année. La Société de Saint-Vincent de Paul (SSVP) du Canada fait du 17 novembre 2024, déclarée Journée mondiale des pauvres par le pape François, une journée lors de laquelle nous sommes encouragés à penser aux personnes moins fortunées que nous et à donner généreusement à la mesure de nos moyens.

Les Canadiens dans le besoin luttent chaque jour pour munir leurs enfants de vêtements assez chauds pour l'hiver et arriver à payer les frais de chauffage sans cesse plus élevés. Voilà pourquoi de plus en plus de gens se tournent vers des organismes tels que la Société de Saint-Vincent de Paul (SSVP) pour obtenir de l'aide.

Dans les semaines qui viennent, la Société de Saint-Vincent de Paul vous invite à prendre conscience de la chance que vous avez et comment cette chance peut vous permettre d'aider les personnes dans le besoin. Votre don, en argent ou sous forme de vêtements, d'articles ménagers ou de temps, nous aidera à faire une différence dans la communauté. La SSVP cherche à traiter les pauvres avec dignité et respect, peu importe leurs croyances ou leurs origines et nous vous demandons d'en faire autant. Encouragez les autres à donner. Prenez un moment pour vous entretenir avec une personne dans le besoin. Achetez un café pour quelqu'un qui grelotte dans la rue.

Au Canada 1 personne sur 10 vit dans la pauvreté. Chaque année, [le conseil XX/la conférence XX] de la Société de Saint-Vincent de Paul travaille en continu pour aider à nourrir, à vêtir et à reconforter ces gens. Nous espérons que vous penserez à donner et à faire du bénévolat, non seulement à l'occasion de la Journée mondiale des pauvres, mais à longueur d'année, pour aider nos amis et voisins dans le besoin.

Pour faire un don, offrir votre temps ou en savoir davantage, communiquez avec [choix du contact local].

Pour faire un don en ligne directement à la SSVP locale ou nationale, visitez <https://ssvp.ca/fr/faire-un-don/>. La Société de Saint-Vincent de Paul vous remercie pour votre support des plus démunis.

<https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/poveri/documents/20240613-messaggio-viii-giornatamondiale-poveri-2024.html>